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FECHA: Marzo 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ebrio, provocó tragedia” 

Criterio “Desconoce PRI fracturas rumbo a la presidencial” 

 “La iglesia debe hacer todo contra el narco” 

 “Disminuye financiamiento para el campo” 

 
“CFE no recibe pagos en línea” 

 “Apoyo social, intocable: DIF” 

 
“No circula” 

El Independiente “PRD: se vale iglesia de Semana Santa vs aborto” 

La Crónica “Condenan inoperancia en la Reforma, por deforestación” 

 
“Miman a Diconsa en elecciones” 

 
“Rezo por víctimas de violencia: Papa” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE organiza elecciones estudiantiles en la UPP: La Universidad Politécnica de Pachuca es la primera 
institución de nivel superior que realiza sus elecciones de sociedad de alumnos respaldadas por el Instituto Estatal 

Electoral. Eligieron a Jenny Barrera Hernández, de la planilla roja, como presidenta de este Comité, en 
una elección respaldada por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). En este ejercicio democrático, en el que 

compitieron tres planillas, el Licenciado Alejandro Hoyo Chalit, Subcoordinador ejecutivo de capacitación electoral y 
educación del IEEH, destacó que “es la primera universidad en la entidad, que nos invita a participar en un proceso de 

elección escolar”. El rector de esta casa de estudios, el maestro Sergio Arteaga Carreño, agradeció “el apoyo que nos 

proporcionó el IEEH, tanto en la capacitación, como en el sorteo de la población estudiantil que participó en las mesas 
receptoras de votos, con ello estamos realizando también un ejercicio real de lo que serán las próximas elecciones en 

nuestro país, de esta manera formamos conciencia ciudadana entre nuestros futuros profesionistas, con respecto a 
la responsabilidad y legalidad del voto”. El Colegio Electoral, que fue integrado por personal directivo de esta Universidad, 

fue la instancia encargada de validar la elección y de anunciar el resultado. (Cristopher Rogel, página 14) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Ninguna derrota es para siempre: David Penchyna: En la democracia ninguna victoria y ninguna derrota es 

para siempre, en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) hoy tenemos una condición distinta a la de los últimos doce 
años, declaró el candidato del partido tricolor al Senado de la República, David Penchyna Grub. El priista, que va junto a 

Omar Fayad Meneses en las fórmulas para contender por un lugar en la senaduría, sostuvo que el PRI mantiene una 

unidad que no se había visto en los últimos dos sexenios, cuando los candidatos presidenciales priistas perdieron frente a 
sus rivales de Acción Nacional. “Si revisamos bien la historia reciente de nuestro partido, mantenemos una unidad como 

pocas veces habíamos tenido en las últimas dos décadas, hoy tenemos a un candidato a la presidencia de la República 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/69508a81215c1944961855c574faaa77
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/69508a81215c1944961855c574faaa77
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/69508a81215c1944961855c574faaa77
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/69508a81215c1944961855c574faaa77


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

producto de una nueva generación que a diferencia del gobierno en turno en los últimos dos sexenios, es un gobernador 

que le cumplió a la gente y que gobernó para la gente cumpliéndole”, declaró el también diputado federal con licencia. 

Respecto al nombramiento del nuevo equipo de campaña de Enrique Peña Nieto, de cara a las elecciones presidenciales del 
primero de julio, Penchyna Grub sostuvo que no son las mismas caras de siempre, pues hay priistas con experiencia, 

jóvenes y hasta empresarios para conseguir más votos y ganar las votaciones. “No son las mismas caras, en esta mesa y 
en el complejo de lo que decidió el PRI desde Mérida hasta Ensenada hay caras de todas las generaciones, no hay una 

condición generacional para participar en política, hay mujeres, hombres, jóvenes, empresarios, hombres maduros que han 

participado en política y que tienen una vida decorosa para seguir participando en el PRI”, detalló. A unos días de que 
concluya el periodo de intercampaña, o veda electoral, el legislador federal dijo que Hidalgo ha sido desdeñado y 

maltratado por el gobierno federal del PAN, pues no se han entregado recursos importantes para el desarrollo del estado. 
“Hoy México no marcha bien y creo que Hidalgo ha sido desdeñado y maltratado por la federación que no le ha cumplido a 

los hidalguenses, allí está la refinería, las presas, el aeropuerto y los recursos que hemos conseguidos los diputados 
federales en los últimos doce años que no hay un solo año que el ejecutivo federal nos „pichicate‟, nos escatime y nos 

ponga trabas presupuestales para no ejercer el gasto que necesitamos en Hidalgo”, acotó. El 30 de marzo comienzan las 

campañas políticas en todo el país, los candidatos podrán dar sus propuestas abiertamente, según el Instituto Federal 
Electoral (IFE). (redacción, página 11) 

Criterio-El PRI mantiene la unidad ante elección federal: El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Ricardo Crespo Arroyo, negó la existencia de divisiones al interior del tricolor, y en caso de haber, dijo, “yo las desconozco”. 
Al concluir el evento para recordar los 18 años de la muerte de Luis Donaldo Colosio, el dirigente dijo que hay armonía 

hacia el interior de su partido, y consideró que así se mantendrá de cara a las elecciones federales del 1 de julio. La 
posibilidad de guerra sucia al interior del partido, dijo, se descarta. Sin embargo, detalló que hay confianza de que todas 

las expresiones internas ahorita están dedicadas al fortalecimiento de sus estructuras para enfrentar de la mejor manera 
una difícil batalla que será la elección. A 18 años de la muerte de Colosio, señaló, las condiciones del país son cambiantes y 

aun cuando en materia económica es cambiante, planteó que no hay un escenario semejante para que ocurra otra 

situación como en la que murió el candidato. Momentos antes, en el presídium, habló de la poesía de Octavio Paz tocante 
al tema de la esperanza, para buscar algunas similitudes con la vida de Colosio. En un auditorio lleno de jóvenes y mujeres, 

primordialmente, Crespo Arroyo argumentó que se debe tocar la conciencia de los hidalguenses para “rescatar a México”. 
Al arranque del acto, fue reconocida la trayectoria de la priísta Emma García Barrientos, a quien le entregaron un 

documento de reconocimiento, el cual recibió desde la silla de ruedas en la que se desplaza. Hubo aplausos de apoyo a su 

esfuerzo. La muerte del excandidato a la presidencia Luis Donaldo Colosio también sirvió para que los alumnos más 
aplicados en nivel profesional fueran motivo de un reconocimiento. En un video fue recordado el legado del homenajeado a 

partir de los discursos de Benjamín Rico, presidente de la Fundación Colosio en la entidad. Al igual, fue tomada la protesta 
de María del Rocío del Arenal Berber, como dirigente de las mujeres colosistas. Durante la ceremonia, la secretaria de 

Trabajo en Hidalgo, Maika Ortega, fue la representante del gobernador Francisco Olvera ante los priístas. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Criterio-Sólo el tricolor se registró en Hidalgo: Una vez concluido el periodo de inscripción de candidatos a diputados 

y senadores, el consejo del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo sólo atendió a los priístas, pues los cinco partidos 
restantes realizaron su trámite en las oficinas de la Ciudad de México. Este procedimiento abierto el jueves antepasado y 

concluido ocho días después permitió que se registrará a nivel de consejos distritales a los aspirantes a candidatos a 

diputados federales. Al igual, en la Junta Local del IFE, se registraron los documentos de los candidatos priístas al Senado: 
Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub. El resto de los aspirantes tuvieron como gestores de la inscripción a sus 

dirigencias nacionales, quienes se encargaron de hacer lo propio en las oficinas centrales, tanto de representación 
proporcional como de mayoría relativa. De acuerdo al calendario electoral, el día 29 de marzo serán emitidas las 

constancias de candidatos a todos los participantes, luego de haber sido sometidas al análisis de la documentación. Un día 

después los aspirantes ya formalizados como candidatos podrán iniciar sus campañas, las cuales tendrán una duración de 
90 días, mismas que deberán concluir 72 horas antes de la elección del domingo 1 de julio. En Hidalgo participarán en los 

siete distritos federales los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza, así como el 
Movimiento Progresista, que conglomera al PRD, PT y Movimiento Ciudadano  (Jorge Martínez, página 04) 

El Independiente-PRD reúne pruebas para impugnar en Tulantepec: El Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) recaba pruebas ante notario público que enviará al Tribunal Electoral de Hidalgo para impugnar elección 
extraordinaria de presidente municipal de Santiago Tulantepec. De acuerdo con perredistas, abogados del comité nacional 

junto al equipo jurídico del partido en la entidad integrarán durante este día el expediente que acusa compra del voto a 
través de despensas. El análisis dará pauta para determinar si solicitan anular los comicios o revisar casillas para encontrar 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/54365-20120324-p5-n1
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irregularidades que reviertan la diferencia de 171 votos que obtuvo el priista Jesús Alberto Aguilar sobre el perredista Eric 

Castelán. La impugnación puede ser presentada ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) o en el tribunal, 

señalaron perredistas. Serán puestos sobre la mesa supuestos errores en el conteo de votos, irregularidades en varias 
casillas y que el candidato priista rebasó el tope de gastos de campaña. Otro elemento que formará parte de la 

impugnación es la propaganda negra contra el ex candidato perredista que fue tirada por las principales calles del 
municipio, previo a la elección del pasado domingo. La dirigencia del sol azteca recopila fotografías y videos para dar 

sustancia a la queja que será enviada a magistrados y la fecha límite es este domingo.  El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) no ha especificado si impugnará la elección de Xochicoatlán, luego que su candidato perdió ante el 
petista Baltasar Soni por diferencia de 347 votos. (Víctor Valera, página 05) 

Sol de Hidalgo-PRI formó instituciones; PAN, desempleo y violencia: "La diferencia entre los 70 años del PRI en la 
Presidencia y los 11 que lleva el PAN es que nosotros construimos instituciones y dependencias que cumplen un objetivo 

social para los mexicanos, como el IMSS, el ISSSTE y los órganos electorales, con una visión a largo plazo que le dieran 

sustento y pilares de la vida nacional". Así lo señaló el diputado y presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de 
Hidalgo, Ramón Ramírez, quien aseveró que en los dos gobiernos federales del PAN, el primero con Vicente Fox y el actual 

de Felipe Calderón, "se ha agudizado de manera alarmante la inseguridad, el número de muertos por la guerra del 
narcotráfico, el desempleo y la pobreza". Así mismo, aseveró que los panistas en el Gobierno Federal han encarecido la 

canasta básica, que costaba 805.34 pesos al cierre de 2006, y que para este 2011 se incrementó a mil 67 pesos, subiendo 

un 35 por ciento. Lo anterior, dijo, se suma a la inflación anualizada, la cual fue de 3.78 por ciento, originando un aumento 
sin par en los alimentos. Ejemplificó lo anterior con la cifras dadas por el Centro de Análisis Multidisciplinario de la Faculta 

de Economía de la UNAM, que en 2006 en que arribó a Los Pinos Calderón, los mexicanos debían trabajar 13 horas y 17 
minutos a fin de adquirir la canasta básica, y que para octubre de 2011 deben laborar 24 horas y 12 minutos para el mismo 

fin. CRISIS EN LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS Refirió que la cada vez menor producción alimentaria en México ha sido 
suplida por crecientes y masivas importaciones, y que el sexenio actual podría cerrar por arriba de los 100 mil millones de 

dólares, cifra cercana a la fortuna conjunta de los 11 empresarios que destaca la revista Forbes. Expuso la cita oficial del 

Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), de que el país importó más de 23 mil millones de dólares 
en alimentos, 25 por ciento más que un año antes, representando estas adquisiciones18 mil 500 millones de dólares que en 

2009, y que equivalen a un 20 por ciento. De manera creciente, apuntó, México importó en el periodo 2010-2011 casi siete 
mil millones de dólares en carne; aproximadamente 900 millones de dólares de pescado, a pesar de tener 11 mil kilómetros 

de litorales; tres mil millones de dólares en leche; nueve mil millones de cereales, siendo la mitad para maíz; casi seis mil 

600 millones de dólares en semillas y frutos oleaginosos, así como 600 millones en azúcar. PANORAMA COMPLICADO 
Ramón Ramírez apuntó que aunque la inseguridad y el desempleo son las principales preocupaciones de la sociedad y 

problema del Gobierno Federal, no se debe olvidar lo referente los ingresos y el poder de compra de los mexicanos. Explicó 
que mientras el salario promedio real pasó de mil 273 a 925 pesos de 2006 a 952 pesos 2011, el poder adquisitivo de cada 

mexicano cayó 25 por ciento en ese periodo de cinco, en los cuales ha gobernado el PAN y Felipe Calderón. Ramón 

Ramírez citó a Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
desarrollo Social (Coneval): "Debido a la crisis económica, sumado al incremento de los precios de los alimentos, se 

perdieron empleos y aumentó la proporción de personas para las cuales no les alcanzaba con su ingreso laboral adquirir 
fácilmente una canasta alimentaria". A lo anterior añadió el aumento a la gasolina, que se ha convertido en la más cara del 

mundo, al llegar, el 10 de este mes, a su precio máximo histórico: Magna, 10 pesos litro; Premium, 10.74, y diesel, 10.36. 
Esto, dijo, a pesar de que México es un productor de petróleo, siendo lo paradójico que debe importar los combustibles ya 

procesados.. "En San Francisco, California, el salario mínimo es de 10 dólares por hora, siendo el más bajo y que perciben 

los que lavan platos o limpian pisos. Allá, con 56 dólares llenas un tanque de automóvil, mientras que en México una 
persona con salario mínimo debe trabajar nueve días para llenarlo", expresó el legislador local. EL PRESIDENTE DEL 

DESEMPLEO Y LA POBREZA Por otra parte, Ramón Ramírez recordó que Felipe Calderón prometió que sería el Presidente 
del Empleo, para lo cual generaría un millón cada año, y contrariamente sólo ha creado alrededor de millón y medio en sus 

cinco primeros años de mandato. "Eso no es suficiente para la demanda de jóvenes, profesionistas y técnicos que han 

concluido una carrera y que esperan un empleo que, sobre todo, sea bien remunerado. Hoy veos crecer el trabajo informal, 
lo cual presume Calderón, cuando solo es la muestra de la falta de eficiencia y eficacia para responder a la exigencia 

laboral de los mexicanos", subrayó. Por lo anterior, consideró que estas políticas panistas de Calderón han causado que 
ingresen a la fila de la pobreza 11 millones más de mexicanos, y que en lugar de remediar esta situación el Presidente sólo 

hace alusión a un pasado del que no reconoce logros. "Creo que los gobiernos, independientemente del partido que hayan 
surgido, deben cumplir un objetivo social que es el de generar empleo e impulsar el crecimiento económico, así como 

mantener la seguridad y paz social de los ciudadanos, lo cual no ha logrado Felipe Calderón", aseveró Ramón Ramírez. 

(Ojo Política) 
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Sol de Hidalgo-Se registran panistas: Los siete candidatos a diputados federales y los dos al Senado por del Partido 

Acción Nacional (PAN) de Hidalgo solicitaron su registro el jueves anterior ante el Instituto Federal Electoral (IFE). Por una 

curul a la Cámara de Diputados entregaron sus documentos propietarios y suplentes de cada fórmula, que a continuación 
se precisan: Por el Distrito Federal Electoral 6-Pachuca, Luis Enrique Baños y Graciela Saucedo; por el 2-Ixmiquilpan, Odilón 

Olguín Flores y Maritza Pedraza; 1-Huejutla, Andrés Espinoza y Alejandro Bautista; 4-Tulancingo, Damián Sosa y José Luis 
Ordaz; 7-Tepeapulco, Claudia Luna Islas y Mario Zavala Chávez; 5-Tula, Víctor López González y Magdalena García; 3-

Actopan, Yuriel Monroy Martínez y Silvia Sánchez. Además, como candidatos al Senado de la República, se inscribieron 

Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow, por la primera y segunda fórmulas, respectivamente. En cuanto a la lista de diputados 
federales plurinominales, el primer lugar lo ocupa Erik Marte. Después continúan Claudia Luna Islas, Damián Sosa Castelán, 

Alejandra Villalpando, Alejandro Bautista, Yuriel Monroy, Enrique Baños y Josefina Gómez. A pesar del señalamiento que 
hiciera el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), sobre la cuota de equidad de género, 

Alejandro Moreno, presidente del organismo político estatal, aclara que los candidatos quedaron debidamente registrados 
ante el IFE, luego de ganar la contienda interna en el blanquiazul. "El registro se hizo en paquete, en la Ciudad de México, 

y sólo se esperará la validación", comenta. En cuanto al tema de equidad de género, señala que cuando se llevaron a cabo 

las elecciones internas, muchas mujeres perdieron en la competencia, situación que restó posibilidades de participación.. 
"Esperaremos la disposición sobre la manera de cómo el partido tendrá que cubrir con el equilibrio que se marca". Explica 

que los candidatos están en la mejor disposición "de ser generosos con el partido, y aceptarán cualquier situación que se 
presente "anteponiendo a la institución política que conforman". ESPERAN INICIO DE CAMPAÑAS Alejandro Moreno 

subrayó que en el PAN de Hidalgo sabe lo que tiene, cómo se encuentra y, sobre todo, el estado de su estructura.  

"Estamos trabajando para que cuando se dé el silbatazo del arranque de la campaña, salgamos con todo". 
 Hay quienes afirman que tu única pieza fuerte en la contienda será la candidata a senadora Xóchitl Gálvez -se le comenta. 

"La pieza más fuerte que tiene el PAN es su militancia. Estructuras que trabajan de sol a sol y no descansan hasta cumplir 
con los objetivos propuestos", responde. "Por supuesto que todos los candidatos tienen su trayectoria y servicio, pero 

mientras la militancia esté unida y vaya dirigida hacia un solo objetivo, seremos fuertes", concluyó (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-TEPJF desecha demanda en contra de edil de Cuautepec: Con cuatro votos a favor y uno en contra, el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó la demanda interpuesta por un ciudadano en contra 

del presidente municipal de Cuautepec de Hinojosa, José Gerardo Olmedo Arista, por omitir tomarle protesta a Joel Olmedo 
Adauto, como tercer regidor propietario. Ayer en sesión ordinaria del TEPJF, los magistrados leyeron el juicio relativo a la 

protección de derechos político-electorales promovido por José Luis Pérez Márquez, a fin de impugnar la omisión atribuida 
al presidente municipal del ayuntamiento de Cuatepec de Hinojosa del Partido Nueva Alianza, sin embargo fue rechazada. 

La ponencia indica que al haberse admitido la demanda, procede sobreseer el juicio, pues se configura la causal de 

improcedencia consistente en la falta de interés jurídico del actor. Lo anterior, “ya que el promovente no forma parte del 
aludido órgano municipal, por lo que la omisión reclamada no le puede causar una afectación directa y personal a su esfera 

de derechos político-electorales, que pudiera ser resarcida con el dictado de una sentencia de mérito”. “En lo relativo al 
juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano número 324 de este año ha sido también 

aprobado por una mayoría de cuatro votos de los magistrados que integran esta Sala Superior con el voto en contra del 

Magistrado Manuel González Oropeza, por lo que se desecha de plano la demanda”, resolvieron. En un segundo expediente 
también desechado por ser presentado de manera extemporánea, fue promovido por Juan Manuel Soto García, a fin de 

impugnar los acuerdos de 31 de diciembre de 2011 y 5 de enero del año en curso, mediante los cuales el ayuntamiento de 
Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco, designó a Alberto Uribe Camacho como presidente municipal interino, así como a Dagoberto 

Calderón, como síndico del mencionado Ayuntamiento. (Misael Zavala, página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Sin título, 10% de la tierra: RA: Por lo menos 10 por ciento del territorio hidalguense aún carece de 

certificados de posesión de tierras, a pesar de que el trámite es gratuito, señaló Rodolfo Alejandro Chavero, delegado de la 

Reforma Agraria. El funcionario señaló que 51 por ciento del territorio es propiedad social y 48 por ciento comunal, por lo 
cual es fundamental que estos núcleos agrarios certifiquen su derecho a la tierra. El Valle del Mezquital, dijo, es la región 

donde mayores conflictos se presentan, precisamente por no llegar a acuerdos que les permitan tramitar los títulos que los 
acredite como propietarios. Chavero recordó que luego de que en 1992 se concluyó el reparto agrario, ya han pasado 20 

años, tiempo suficiente para obtener formalmente sus derechos. Este proceso evita controversias futuras entre quienes 

dicen ser dueños, pues comúnmente estos litigios crean divisiones familiares o comunitarias. En lo que va del año se han 
entregado cuatro mil títulos de propiedad, con los cuales los beneficiarios han accedido a los distintos programas para el 
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campo y proyectos productivos. De esta manera se invierte en el campo, pues es una estrategia para impedir que los 

ejidatarios y sus hijos migren a otras ciudades en busca de mejores oportunidades de vida. Al respecto, mencionó el 

Programa Joven Emprendedor Rural que apoya a personas de entre 18 y 39 años. (Miriam Avilés, página 15) 

Criterio-Para Tuzobús, 450 mdp: Costará poco más de 150 millones de pesos la primera etapa del Tuzobus, obra con la 

que se modernizara el sistema de transporte público del estado, informó el secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón 

Bulos. El funcionario añadió que se estima una inversión superior a 450 millones de pesos para la obra en su conjunto. Este 
sistema de movilidad, dice el secretario, dará funcionalidad y modernización en la capital hidalguense, vértebra de la 

Región Metropolitana. Añadió que este sistema, además, irá aparejado con otros proyectos como la construcción de los 
puentes Colonias y Plaza de Toros, así como la reconstrucción del bulevar Felipe Ángeles. “Se proyecta mejorar 

integralmente las vialidades y el tránsito vehicular; para esto se tiene planeado trabajar la primera etapa del Tuzobus con 
obras de infraestructura como la adecuación de carriles y las estaciones para este medio de transporte, cuya línea 

comenzará en Téllez hacía el centro de la ciudad”. Por ello, destacó Bulos que con una inversión de 107 millones de pesos 

se reconstruirá el Puente Colonias, que es una vía con alto flujo vehicular, y una de las obras más solicitadas por la 
ciudadanía, pues es punto de conectividad de los bulevares Santa Catarina, Felipe Ángeles y Nuevo Hidalgo. En el caso de 

la Plaza de Toros y el acceso al fraccionamiento Juan C. Doria, se invertirán 135 millones de pesos para la construcción de 
un puente vehicular, que funcionará como retorno de sur a norte sobre el bulevar Felipe Ángeles, dijo. Destacó que estas 

obras son parte de un proyecto integral, en el que también se contempla la reconstrucción de esta importante vía en la 

ciudad, para lo cual se estima realizar una inversión de 53 millones. El funcionario señaló que debido a la importancia de la 
obra, pondrá especial atención en la supervisión de estos trabajos. (Emmnuel Rincón, página 05) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información” 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-La Iglesia debe hacer todo lo posible contra el “narco”: El papa Benedicto XVI instó a desenmascarar “la 
estafa” que representa el narcotráfico en México y dijo que la Iglesia católica debe hacer todo lo posible “contra ese mal 

destructivo” para la sociedad. Durante el vuelo, antes de llegar a México, en una entrevista que concedió a los medios que 
lo acompañaban, respondió a la pregunta sobre violencia y narcotráfico en el país, y sostuvo: “Tenemos que hacer todo lo 

posible contra este mal, que destruye nuestra juventud”, y la Iglesia católica, dijo, tiene una responsabilidad, porque es un 

país con casi 80 por ciento de fieles. Esa responsabilidad, indicó, es educar la conciencia “para desenmascarar el mal, la 
idolatría del dinero que esclaviza al hombre. Debemos desenmascarar las falsas promesas, la mentira, el dinero, que es la 

estafa que está atrás. El hombre debe ver que tiene necesidad del infinito y, si no ve el infinito, se crea sus propios 
paraísos, falsas realidades que son mentiras”. En el encuentro con los reporteros, a casi dos horas de haber iniciado el 

viaje, el pontífice se notaba cansado, pero con gentileza respondió los cuestionamientos y marcó los temas que tratará en 

su visita, como la violencia provocada por el narcotráfico y la libertad religiosa, que también la estableció para Cuba tras 
señalar que el marxismo ya no es como era concebido, “ya no corresponde a la realidad”. Después de México, el Papa 

continuará su viaje a Cuba, y al respecto dijo que “ la visita de Juan Pablo II inauguró una camino de colaboración y de 
diálogo constructivo”. Aproximadamente a las 09:50 horas (02:50 hora mexicana), el avión B777 de la compañía Alitalia 

despegó del aeropuerto Leonardo Da Vinci de Fiumicino (Roma) con destino a León, Guanajuato, donde se esperaba su 

aterrizaje a las 16:30 horas locales. La artrosis que padece en su pierna derecha le obligó a utilizar un elegante bastón de 
paseo oscuro, que portó con desenvoltura, para recorrer la breve distancia que lo separaba del helicóptero, con el cual 

había llegado al aeropuerto, hasta la escalera del avión. En ese recorrido lo acompañó el primer ministro de Italia, Mario 
Monti, y el secretario de Estado del Vaticano, Tarcisio Bertone. Una vez al pie de la aeronave dejó el bastón y subió 

ayudado por el pasamanos de la escalerilla. Conocedor del gran cariño que el pueblo mexicano tiene por el beato Juan 
Pablo II, antes de pisar la tierra que visitó éste en cinco ocasiones, el pontífice puntualizó que “este viaje es de 

continuidad” de su antecesor. Y recordó que el primer viaje de Juan Pablo II a México “fue histórico y se dio en una 

situación jurídica un poco confusa, pero que después se abrió una nueva fase de la colaboración entre la Iglesia católica y 
la sociedad, entre ésta y Estado. Continuar cuando él ha continuado para mí es importante y yo tenía desde el inicio un 
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gran deseo de visitar México”. Al pueblo mexicano le señaló que comparte sus alegrías y la esperanza, pero también “el 

luto y las dificultades” por eso está aquí “para alentar la lucha contra el mal”. A la pregunta de si la Iglesia católica hace lo 

suficiente para la justicia social en América, advirtió que “la Iglesia católica no es un poder político, no es un partido, sino 
una realidad moral, un poder moral. Puesto que la política, fundamentalmente, debe ser una realidad moral, la iglesia 

católica, en este sentido tiene algo en común con la política. La primera misión de la Iglesia católica es educar las 
conciencias para crear la responsabilidad necesaria, la conciencia sobre la ética individual y publica”. “Se ve que en América 

Latina y también en otras partes, entre los católicos hay cierta esquizofrenia, entre la esfera privada y la pública. En la 

privada se dice que es católico, pero en la pública se siguen otros caminos que no responden a los valores del evangelio 
sobre los que se puede construir una sociedad justa, por eso hay que educar a superar esta esquizofrenia, educar a la 

moral privada y a la moral pública. Esta moral debe ser razonable a la luz de la fe”, agregó.  (redacción, página 18) 

Milenio-México, “enfermo en estado crítico”, afirma Peña Nieto: El candidato presidencial de la coalición 

Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, aseguró que México “está enfermo y en estado crítico”, y está situación ha 

impedido que se generen los empleos que el país demanda, “lo cual podrá distinguir a esta gestión como la que generó 
pobreza en nuestro país”. Dijo que en los últimos cinco años de la administración de Felipe Calderón se han generado 12 

millones de pobres y al terminar el sexenio la cifra pudiera ascender a 15 millones. El mexiquense participó en el acto de 
Ciencia y Tecnología, en Cintermex, donde afirmó que hace suyos los postulados que contiene “La Declaración México,” 

documento que le fue entregado por la ADIAT y que resalta los principales objetivos para impulsar la innovación y el 

conocimiento científico en el país. En su vista a Monterrey, reconoció el rezago que ha tenido México en su economía, cuyo 
crecimiento anual es del promedio del 1.7 por ciento, además detalló que la seguridad cada vez ha ido a la baja, por lo que 

el país no puede desarrollarse de manera adecuada. “Y si hablamos de violencia y de seguridad, los indicadores han 
empeorado. La ciencia es la llave del desarrollo que puede potenciarnos a hacer un país de primera.” Por la mañana, en la 

Ciudad de México, Peña Nieto asumió la responsabilidad de concretar los ideales de Luis Donaldo Colosio. “El saldo de la 
gestión de este último gobierno deja un país más empobrecido, con mayor desigualdad y es ahí donde está, sin duda, el 

mayor compromiso y reto que tenemos como partido, el que habré de asumir como candidato en compromisos específicos 

que tienen clara orientación a cambiar esta condición entre los mexicanos”, comentó. A su vez, el presidente nacional del 
PRI, Pedro Joaquín Coldwell, señaló que el presidente Felipe Calderón entregará el próximo 1 de diciembre un país al borde 

del colapso social. Al conmemorar el 18 aniversario luctuoso del ex candidato presidencial Luis Donaldo Colosio, el también 
senador indicó que al cierre de este año habrá 60 millones de pobres. “No hay duda, el país que los panistas entregarán el 

1 de diciembre estará al borde de un colapso social, de la magnitud de 60 millones de pobres, más de la mitad de la 

población. Las cifras no mienten, hoy México es mucho más pobre que cuando el actual presidente lo empezó a gobernar”, 
sostuvo. Haciendo referencia a un estudio del Tecnológico de Monterrey el dirigente nacional del PRI informó que el valor 

del salario mínimo en el país, representa 23 por ciento de lo que era en los años 70. Dijo: “Hoy se tiene que trabajar cuatro 
días para tener un salario con el valor de lo que era hace cuatro décadas”. Joaquín Coldwel mencionó que para hacer 

frente a esta “lacerante situación” que han dejado los gobiernos del PAN, se debe retomar el “ideario social colosista” que 

sigue vigente en el PRI y en su abanderado presidencial, Enrique Peña Nieto. “Los mexicanos estamos hoy en posibilidades 
de rescatar, con los ajustes que dictan los nuevos tiempos, esa revolución interrumpida durante 12 años, y que persigue 

fines social e individualmente legítimos: la satisfacción de las necesidades de empleo, alimentación, vestido, vivienda, 
salud, educación. Los llamados mínimos de bienestar, para decirlo llanamente: La justicia social. En tanto, el coordinador 

del Revolucionario Institucional en San Lázaro, Francisco Rojas, refirió que el país está muy deteriorado, lo cual se muestra 
en los bajos índices económicos, políticos y sociales, y especialmente en el tema de seguridad. (redacción, página 20) 

Milenio-A pesar de todo, México sigue en pie, asegura el Presidente: Al encabezar la ceremonia oficial de 

bienvenida al papa Benedicto XVI, como jefe del Estado Vaticano, el presidente Felipe Calderón dijo que esta visita se da 
en horas aciagas y en una tierra que ha sufrido sequías, inundaciones, epidemias, terremotos, crisis económica y que vive 

una violencia “despiadada y descarnada” por parte de los delincuentes, pero a pesar de todo México sigue de pie, porque 

es un pueblo fuerte. “México también ha sufrido, Su Santidad lo sabe, la violencia despiadada y descarnada de los 
delincuentes. El crimen organizado infringe sufrimiento a nuestro pueblo y muestra, hoy, un siniestro rostro de maldad 

como nunca antes. No sé si estos desafíos hubieran sido capaces de quebrantar la voluntad y la firmeza de otros pueblos, 
pero a pesar de todo, México está de pie”, afirmó. En el aeropuerto de Silao, acompañado por su esposa, Margarita Zavala, 

integrantes del gabinete y de los poderes Legislativo y Judicial, Calderón señaló que el país está de pie porque es un pueblo 
fuerte, perseverante en la esperanza, en la solidaridad “y porque tiene valores y principios, que cree en la familia, en la 

libertad, en la justicia, en la democracia y en el amor a los demás. En valores que son fuertes como la roca”. Además, el 

Presidente señaló que el Papa visita un país que avanza hacia la consolidación de la democracia, con pleno respeto a la 
libertad de culto, a la pluralidad política, religiosa e ideológica, “que es posible en un Estado laico como el que somos”. 

Calderón aseguró que la visita de Benedicto XVI llenará de alegría a los mexicanos: “Su visita nos llena de alegría en 
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momentos de gran tribulación, puedo asegurarle su santidad que encontrará en el mexicano a un pueblo noble, 

hospitalario, cálido, alegre que tiene en altísima estima al sumo pontífice... las mexicanas y los mexicanos compartimos con 

su santidad el anhelo de justicia y de paz duradera, buscamos todos los días labrar nuestro camino hacia el bien común de 
nuestra querida nación de manera que sea posible el desarrollo integral y humano de nuestros hijos”, mencionó. 

Posteriormente, el papa Benedicto XVI definió así su presencia ante los mexicanos a su llegada: “Vengo como peregrino de 
la fe, la esperanza y de la caridad”. “Deseo confirmar en la fe a los creyentes en Cristo, afianzarlos en ella, y animarlos a 

revitalizarla con la escucha de la palabra de Dios, los sacramentos y la coherencia de vida. Así, podrán compartirla con las 

demás, como misioneros entre sus hermanos, y ser fermento en la sociedad, contribuyendo a una convivencia respetuosa y 
pacífica, basada en la inigualable dignidad de toda persona humana, creada por Dios, y que ningún poder tiene derecho a 

olvidar o despreciar”, expresó. Indicó que esta dignidad se expresa de manera eminente en el derecho fundamental a la 
libertad religiosa. En su discurso, afirmó que rezará “por los que sufren la causa de antiguas y nuevas rivalidades, 

resentimientos y formas de violencia”. “Ya sé que estoy en un país orgulloso de su hospitalidad y deseoso de que nadie se 
sienta extraño en su tierra. Lo sé, lo sabía ya, pero ahora lo veo y lo siento muy dentro del corazón”, dijo el pontífice en 

español durante la ceremonia de bienvenida en el Aeropuerto Internacional de Guanajuato. Recordó las palabras de Juan 

Pablo II: “No se entristezcan como los que no tienen esperanza. La confianza en Dios ofrece la certeza de encontrarla, de 
recibir su gracia, y en ello se basa la esperanza de quien cree”. En un discurso varias veces interrumpido por los gritos, las 

porras y las canciones de los presentes, el líder católico defendió la labor caritativa de la Iglesia Católica y advirtió que no 
pretende competir con otras iniciativas privadas o públicas. También envió un mensaje a los migrantes mexicanos, a 

quienes les dijo que nunca se olviden de su patria, la cual “desean verla creer en la concordia y en un auténtico desarrollo 

integral”. (redacción, página 19) 

Miman a Diconsa en elecciones: En pleno año electoral, la Secretaría de Hacienda consiente de manera inusual a 

Diconsa. La dependencia federal autorizó una ampliación presupuestal de 160 millones de pesos para "el programa de 
comunicación social de Diconsa", empresa paraestatal cuyo objetivo es garantizar el abasto de productos básicos en 

localidades rurales de alta y muy alta marginación. El gasto inicial aprobado este año para comunicación social de ese 

organismo era de 24 millones de pesos, por lo que la ampliación es 6.6 veces mayor. La nueva partida quedó asentada en 
el oficio 801 1, que el subsecretario de Egresos, Carlos Alberto Treviño Medina, envió a la tesorera de la Federación, Irene 

Espinosa Cantellano, el pasado 2 de marzo. "(...) Comunico a usted una vez analizada la solicitud presentada, se autoriza el 
presente Acuerdo de Ministración (AM), para su otorgamiento en favor de DICONSA por un monto de 160 millones de 

pesos, los recursos autorizados se mantendrán en la Tesorería de la Federación, a efecto de que con cargo a los mismos se 

emitan las instrucciones de pago correspondientes al beneficio final. "La fecha límite para la regularización de este AM 
deberá ser el 29 de junio de 2012 y se llevará a cabo con cargo al presupuesto autorizado de DICONSA", señala el 

subsecretario en el oficio. El viernes 29 de junio es el último día hábil previo a la elección federal, que se llevará a cabo el 
domingo 1 de julio. El oficio destaca que, de no efectuarse "la regularización" del acuerdo de ministración en la fecha 

límite, o en una prórroga que se solicite, Hacienda "podrá determinar la suspensión de las ministraciones". El senador del 

PT Ricardo Monreal advirtió de este tema mediante un punto de acuerdo en la Cámara alta. El legislador pidió exhortar al 
Presidente para que se abstenga por completo de ejercer todo gasto destinado a comunicación social y para que Hacienda 

informe sobre todos los acuerdos de ampliación presupuestaria que haya aprobado. "No hace falta hacer un análisis 
riguroso de las especificidades en torno a la precitada solicitud para darnos cuenta que se trata de una tropelía a manos del 

Ejecutivo federal para hacerse de recursos públicos y desviarlos de su propósito, con el fin de ensuciar la contienda 
electoral", reprochó el senador. (redacción, primera plana) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El Pájaro Carpintero… Que durante los últimos días se han estado viendo a un buen número de encuestadores 

que preguntan a la gente sobre la aceptación de Josefina Vázquez Mota, pero lo raro del asunto es que, dicen, algunos 

trabajadores se dedican a llenar las encuestas sin siquiera preguntar a las personas. Dicen que en las direcciones de los 
partidos políticos ya se dieron cuenta del asunto y hasta están pensando en denunciarlos, o por lo menos pedirles que se 

retiren. 
Que hablando de Huejutla, quien ya se anda moviendo en el municipio con todo su equipo es la candidata del Partido 

Verde Ecologista de México para la diputación federal, pues aunque ya es una persona más o menos conocida dicen 
que no es muy aceptada por la población, pues entre sus aspiraciones también estuvo como aspirante a alcalde suplente 

por mismo municipio en 2008, pero sin mucho éxito que digamos, por lo que para esta ocasión tampoco le auguran mucho 

futuro. 
Que donde cambiaron al titular de Seguridad Pública municipal fue en Apan, pues en lugar deTeófilo 
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Cruz llega Bernardino Cruz, de quien dicen es una recomendación directa del secretario de Seguridad estatal, 

Damián Canales. Aunque a algunos se les hace raro el nombramiento, dicen que si es recomendado por Canales debe 

ser alguien con experiencia, pues en una región como el Altiplano es lo que más se necesita. 
Que en el municipio de El Arenal hay mucha desorganización con una de las ferias más importantes del estado, pues 

dicen que el tráfico en la carretera federal México-Laredo es un caos y los pocos policías que hay en el municipio sólo se 
dedican a ver qué sacan de los comerciantes a quienes les cobran derecho de piso, argumentando que tienen permiso 

de la alcaldesa Adelfa Zúñiga. ¿Será? (redacción, página 02) 

Milenio-Trascendió… Que fueron muchos los esfuerzos que hizo el cardenal Norberto Rivera Carrera para 
que Benedicto XVI asistiera a la Ciudad de México, pero no prosperaron. 

Identificado Rivera Carrera como fiel seguidor de quien fuera secretario de Estado del Vaticano, Angelo Sodano, y 
ambos amigos del fundador de los Legionarios de Cristo, Marcial Maciel, el Papa ha preferido guardar distancia con ellos. 

Incluso se dice que el cardenal Rivera puede ser trasladado a una comisión en el Vaticano donde se limite su función. 

:Que aunque la Presidencia de la República no confirmó el lugar donde pernoctó Felipe Calderón en Guanajuato, desde 
hace varios días corría la versión de que lo haría frente al Colegio Miraflores, donde se hospeda Benedicto XVI. 

Para los habitantes de León es un hecho que Calderón durmió en una residencia particular a unos metros de esa escuela, 
dentro del perímetro establecido por el Estado Mayor para la seguridad del visitante. 

:Que la asambleísta del Distrito Federal Mariana Gómez del Campo dejó sentir el peso de las relaciones familiares al 

sentarse en la primera fila de los invitados especiales, entre secretarios de Estado y algunos gobernadores. 
La diputada Gómez del Campo es prima de Margarita Zavala, esposa del Presidente. 

:Que una vez concluido el aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio, todos los priistas corrieron de regreso a sus 
actividades normales. 

La única que se quedó flanqueando el busto del ex candidato presidencial fue la secretaria general del PRI, Cristina Díaz, 
quien se esperó hasta la última foto para partir. 

Otros, considerados cercanos a Colosio, como el senador Manlio Fabio Beltrones, simplemente no llegaron. 

:Que una vez instalado en la candidatura al Senado por Puebla, el priista Manuel Bartlett advirtió a los partidos de la 
coalición Movimiento Progresista que no piensa renunciar al PRI. 

Apoyado por Andrés Manuel López Obrador y el PT, el priista se dispone a hacer campaña sin el apoyo del PRD, que 
hizo lo imposible por dejarlo fuera de las nominaciones, pero las encuestas terminaron por meterlo. (redacción, página 

02) 

Milenio-Función Sabatina… Sofía León Valencia vs Renato Olivares 
La pelea de esta semana y prácticamente de todos los días es entre dos entes prioritarios para el desarrollo del estado. Por 

un lado, la líder de las mujeres empresarias del estado le reclama al titular de Turismo de nulo apoyo para los prestadores 
de servicios y dicen que por su culpa y por su nulo trabajo, los empresarios no tienen ganancias en tiempos vacacionales, 

pues como no hay promoción turística, la gente que visita Hidalgo prefiere irse a otros lados. Este es un lío que no se podrá 

resolver hasta que ambas partes se sienten para hacer acuerdos y prometer trabajar juntos (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Arrojar la piedra y esconder la mano… eso es pecado (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba: Alfredo Bejos El encargado del CECYTEH diariamente trabaja en la consolidación de acciones para 
optimizar los planes académicos y así ofrecer un mejor perfil de egreso a los estudiantes. Cabe recordar que hace unos 

meses incluso a escala nacional reconocieron su desempeño, ya que fue designado secretario general del Consejo Nacional 
de Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos de los Estados de la República Asociación Civil. 

Abajo: José L. Gallegos Una tras otra, el director general de la Comisión de Agua y Sistemas Intermunicipales sigue muy 

presente para los habitantes de las colonias de la capital hidalguense, pues las molestias generadas por las múltiples obras, 
que en ocasiones permanecen al descubierto, así como asuntos relacionados con el desabasto y también cobros excesivos 

por el servicio hacen de su imagen algo difícil de olvidar. (redacción, página 02) 

Crónica-Grillerias… CRISIS El problema de liquidez que sufren los ayuntamientos de Hidalgo obliga a los alcaldes a 

implementar medidas desesperadas para atender las necesidades diarias de sus demarcaciones. En Mineral de la Reforma, 

San Agustín Tlaxiaca y Villa de Tezontepec el personal de la presidencia, no el de limpias, sino los trabajadores de todas las 
áreas, son convocados todos los fines de semana para barrer las calles de diferentes sectores. Los empleados se quejan de 

la medida porque en algunos casos hasta la escoba tienen que llevar porque ni para eso hay dinero. 
LISTAS 

La ex dirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García, apareció en un buen lugar dentro de las listas de candidatos a 

diputados federales por el principio de representación proporcional del Panal. Esta inclusión garantiza a la maestra 
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hidalguense una curul en San Lázaro para la siguiente legislatura. 

OMAR 

Minutos antes de su registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE) como aspirante a senador, Omar Fayad se dio tiempo 
para comprar habas a un vendedor ambulante que se coló al evento. El comerciante ofreció primero cacahuates 

garapiñados a Fayad pero éste, fiel a su estilo le dijo “no a mi dame puras habas”. Una vez que Fayad comía llegó su 
compañero de fórmula,  Jesús Pliego, a pagarle 20 pesos al vendedor y pedirle que se retirara porque retrasaba el registro. 

CONCIERTOS 

Por intervención de Bertha Alfaro, corresponsal de Televisa en Hidalgo, reanudarán los conciertos dentro de las Grutas de 
Xoxafi, ubicadas en Santiago de Anaya. La reanudación empatará con los festejos anuales del municipio y la 

multipromocionada muestra gastronómica del Valle del Mezquital. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… QUIENES pensaban que volvería la calma al PAN tras la rebatinga por las candidaturas al 

Congreso, no contaban con la astucia de la dirigencia encabezada por Gustavo Madero. 

EN EL IFE ya respingaron por las listas entregadas por el CEN para su registro, pues no cumplen con la cuota de género. 

SIN EMBARGO, en el búnker blanquiazul hay quienes aseguran que no se trató de un descuido o un intento de romper las 

reglas, sino de un plan con maña. 

SEGÚN esto, la gente de Madero no pudo convencer a varios aspirantes de ceder sus espacios a mujeres, pues ellos 

argumentan que ganaron sus candidaturas en votaciones internas. 

POR ELLO, se decidió echarle la bolita a los consejeros del IFE, para tener así argumentos legales que les permitan bajar a 

los rebeldes sin confrontarlos de manera directa. 

A VER SI los afectados no retoman en su defensa a ese clásico contemporáneo del panismo que acuñó la famosa frase: "¿Y 

yo por qué?". 

NI DUDA cabe de que el alcalde con licencia... o sin licencia... como sea, pues, el hasta hace unos días alcalde de 

Monterrey, Fernando Larrazabal, tiene muy buenos aliados en el DF. 

AYER estaba desayunando en un restaurante de Insurgentes Sur cuando llegó a su encuentro el ex precandidato 
presidencial Ernesto Cordero. 

AL SALUDARSE, se fundieron en un abrazo con palmadas tan sonoras que los comensales de otras mesas voltearon a ver 

qué pasaba. 

ACTO seguido se sentaron y cuentan que "Larry" se puso a hablar y a hablar mientras Cordero sacó un papel y se puso a 

tomar notas. 

¿PUES qué tanto le estaría diciendo? Porque ni modo que le estuviera dando recetas de cocina, de ésas que usan mucho 

queso Oaxaca. 

AQUELLOS que gustan de ver a México representado en el ámbito internacional encontraron una noticia buena y una no 

tanto en la inclusión de cuatro compatriotas en la lista de las 150 mujeres más valientes del mundo de Newsweek. 

AHÍ APARECEN la ministra Olga Sánchez Cordero, la periodista Adela Navarro Bello, la procuradora Marisela Morales y la 
legisladora Rosi Orozco. Ésa es la buena. 

LA NO TANTO es que tres de ellas aparecen porque le han plantado cara al crimen organizado. 

Y SIN DUDA resulta triste, por decir lo menos, que la valentía de la mujer mexicana se tenga que demostrar de esa forma. 

EL PRESIDENTE Felipe Calderón y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Guadalupe Acosta 

Naranjo, se metieron ayer en un lío protocolario. 

TRAS saludar al Papa Benedicto XVI, el perredista intentó irse por la derecha, donde estaba Calderón, quien, al verlo, le 
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extendió la mano. 

EN ESE MOMENTO, el diputado giró sobre sus talones y se fue por la izquierda, dejando al mandatario con la mano 

extendida. 

MÁS TARDE, Acosta explicó que él sólo siguió el estricto protocolo que indicaba que debía saludar únicamente al jefe de 

Estado del Vaticano. 

NOMÁS que el gesto televisado en vivo fue visto por muchos como un desaire al Presidente, quien, por cierto, no debió 

ofrecerle la mano al legislador. 

Y TODO por andar confundiendo ¡la derecha con la izquierda! 

LOS MUY FIJADOS notaron dos ausencias en la recepción al Papa. 

LA DEL PRESIDENTE de la Corte, Juan Silva Meza, y la de Genaro García Luna, titular de la SSP. 

¿SE HABRÁN perdido en el camino?  

El Universal-Bajo Reserva: CON un ambiente electoral, cuando todo se toma en cuenta, el gobierno federal hizo una 
cobertura de televisión total de la llegada del Papa Benedicto XVI a León, Guanajuato. En ese ánimo de aprovechar todo, 

los especialistas en comunicación de Los Pinos recomendaron al presidente Felipe Calderón sugerir al Vaticano colocar una 

cámara dentro del Papamóvil para que miles, o quizás millones, de mexicanos siguieran el recorrido de 38 kilómetros que 
hizo el Pontífice del aeropuerto de Silao hasta la ciudad de León. Y, claro, no faltó una cámara de televisión en el vehículo 

papal.  
 

UN HECHO no pasó desapercibido en la presentación de los representantes de los Poderes de la Unión al Papa Benedicto 
XVI el jefe del Ejecutivo, Felipe Calderón, se quedó con el brazo estirado y rígido cuando el presidente de la mesa directiva 

de la Cámara de Diputados, el perredista Guadalupe Acosta Naranjo, salud y se despidió del Pontífice. El mandatario sonrió 

y don Guadalupe dejó el lugar. ¿Descortesía o un error del protocolo? El legislador del PRD dijo que no había sido desaire, 
sino que recibió esa indicación, como parte del protocolo.  

 
LOS PANISTAS del DF andan de la greña por el reparto de las posiciones y el proceso interno de las candidaturas a puestos 

de elección popular. Hay tres grupos identificados en el PAN de la ciudad de México que se han convertido en los factores 

de poder: el de Mariana Gámez del Campo, el de Jorge Romero, candidato a la delegación Benito Juarez, y Obdulio Ávila. 
En el manoseo de las nominaciones ha habido de todo, desde intentos por llegar a acuerdos hasta traiciones, nos dicen. 

Los tres pelean por mantener las delegaciones Benito Juarez, Miguel Hidalgo y Cuajimalpa. El caso es que Acción Nacional 
en la capital del país no ha encontrado un rumbo estable frente a las elecciones de 2012.  

 
TODO indica que Josefina Vázquez Mota cambiara la sede de su arranque de campaña, programado para el primer minuto 

del 30 de marzo. La aspirante presidencial del PAN y su equipo habían acordado viajar a Ensenada, Baja California, para el 

banderazo de la carrera por Los Pinos. Pero la opción parece ser poco adecuada por la diferencia de horarios con el Distrito 
Federal. Si Vázquez Mota comienza en el primer minuto del DF, serán mas de las dos de la mañana en aquella zona del 

país. Los que si están firmes son los eventos durante el día en Chihuahua y Puebla, nos anticipan.  
 

EL CANDIDATO de las izquierdas a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, anticipó que en la campaña electoral 

desplegara la misma estrategia de comunicación que cuando estuvo al frente del gobierno del DF: conferencias a las 7 de 
la mañana todos los días, incluidos los sábados y domingos. La decisión del tabasqueño tiene dos propósitos centrales: 

posicionar su agenda mediática ante la de sus adversarios, Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, y hacer hablar 
seguido al priista, quien buscara esconderse ante tantos spots trasmitidos en radio y televisión, según el equipo del 

perredista. Don Andrés Manuel comienza a sacar los ases. (redacción, página 02) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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Milenio 

 
 
 

      

 
 

 


